

Metropolregion Nordwest

## Förderaufruf für Projektideen

**[26.08.2025] Die Metropolregion Nordwest ruft zur Einreichung neuer Projektideen für die Energietransformation auf. Bis zum 15. Oktober 2025 können Vorhaben beantragt werden, die Innovationen und länderübergreifende Kooperationen in Bremen und Niedersachsen fördern.**

Die [Metropolregion Nordwest](#) startet eine neue Antragsrunde für den Förderfonds der Länder Bremen und Niedersachsen. Wie die Metropolregion mitteilt, können bis zum 15. Oktober 2025 Projekte eingereicht werden, die sich den Herausforderungen der Energietransformation widmen. Ziel ist es, die Innovationskraft der Region zu stärken und die Energiewende praktisch voranzubringen. Der Fonds stellt dafür jährlich 520.000 Euro bereit.

Im Fokus stehen Vorhaben, die durch Kooperationen zwischen Bremen und Niedersachsen geprägt sind und über ein hohes Transferpotenzial verfügen. Bevorzugt werden Pilotprojekte oder Forschungs- und Entwicklungsarbeiten, die konkrete Anwendungsmöglichkeiten eröffnen. Gefördert werden unter anderem Machbarkeitsstudien, Konzepte, Modellvorhaben, Arbeitshilfen, Beratungsangebote oder Formate zum Wissenstransfer.

Als mögliche Handlungsfelder nennt die Metropolregion die Wärmewende, die Sektorenkopplung, energetische Nachbarschaften, die Umsetzung der regionalen Wasserstoffstrategie, die Gewinnung von Fachkräften, Flächenbereitstellung für die Energiewende sowie Maßnahmen zur Energieeffizienz. Interessierte erhalten [weitere Informationen zur Antragstellung](#) sowie eine [Übersicht bereits geförderter Projekte](#) auf der Website der Metropolregion Nordwest. Die Geschäftsstelle bietet zudem Beratungstermine für Antragstellende an.

Der Förderfonds wird zu gleichen Teilen von Bremen und Niedersachsen getragen. Er gilt als zentrales Instrument, um regionale Akteure aus Wirtschaft, Wissenschaft und Kommunen zu vernetzen und überregionale Leuchtturmprojekte auf den Weg zu bringen.

(th)

Stichwörter: Politik, Metropolregion Nordwest